

Zeitschrift: Informe de actividad / Comité internacional de la Cruz Roja
Herausgeber: Comité internacional de la Cruz Roja
Band: - (1963)

Rubrik: Relaciones con las instituciones de la Cruz Roja

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 30.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Gracias a los esfuerzos del Sr. Jequier, secundado por la Cruz Roja Venezolana, cierto número de abogados han aceptado ponerse en relación con el Centro a fin de prestar, bajo su patrocinio, la asistencia jurídica gratuita a los necesitados.

RELACIONES CON LAS INSTITUCIONES DE LA CRUZ ROJA

El Año del Centenario de la Cruz Roja ha ofrecido al CICR muchísimas ocasiones de mantener y desarrollar sus contactos acostumbrados con las Sociedades Nacionales.

Se reconocen nuevas Sociedades Nacionales

Dentro del marco de sus atribuciones estatutarias, el CICR ha reconocido, en 1963, a doce nuevas Sociedades Nacionales de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja.

Reunido en Sesión plenaria el 4 de Julio, el Comité pronunció haber reconocido oficialmente las Cruces Rojas de Malasia, del Camerún, del Congo (Leopoldville) y de Argelia. El 8 de Agosto, procedía también al reconocimiento oficial de las Sociedades Nacionales de la Costa del Marfil, del Senegal, de Trinidad y Tobago, de Tangañica y de Arabia Saudita. Esta última así como la de Argelia habían adoptado el emblema de la media luna roja y las otras diez el de la cruz roja. El 22 del mismo mes, es decir, en la víspera del Congreso del Centenario, el CICR reconoció a la Cruz Roja de Dahomey y a la Cruz Roja Malgacha lo que elevó a 102 el número efectivo total de las Sociedades Nacionales reconocidas.

Fondo Shôken

En 1963, la Comisión Paritaria encargada de distribuir los intereses del Fondo de la Emperatriz Shôken, (constituída por representantes del CICR, de la Liga y de la Cruz Roja Japonesa) ha distribuido una suma de Fr.s. 9.000.- como sigue: Fr.s. 4.000 a la Cruz Roja Birmana para completar el equipo de su Banco de Sangre en Rangún, y Fr.s. 5.000 a la Cruz Roja de la República de Corea para contribuir a la adquisición de un equipo radiológico destinado a su hospital de Chon-Chon.

El CICR otorga la Medalla Conmemorativa a las Sociedades Nacionales

En ocasión del Centenario de su fundación, el Comité Internacional de la Cruz Roja decidió otorgar su medalla de plata sobredorada a todas

las Sociedades Nacionales, con el fin de marcar el lazo que las une a la Institución fundadora del Movimiento.

Esta distribución suscitó por parte de todas las Sociedades Nacionales, grandes y pequeñas, antiguas y recientes, un homenaje caluroso llegado de todos los Continentes. Este homenaje llevaba en sí la expresión de una fidelidad universal a los Principios de la Cruz Roja.

Misiones y manifestaciones diversas

Las diferentes misiones del Presidente, de los Miembros o de los Delegados del CICR de las que se habla en este Informe, han sido todas ellas acompañadas de visitas a las Cruces Rojas locales y han sido frecuentemente favorecidas, como hemos indicado, con una colaboración activa por parte de las mismas.

En cuanto a las manifestaciones del Centenario en los diferentes países, la mayoría de las Sociedades Nacionales han demostrado su interés informando en detalle al CICR, y la « Revue internationale de la Croix-Rouge » ha publicado diversos artículos preparados especialmente al respecto. Recordemos, a título de ejemplo, las manifestaciones del Centenario en Grecia, en Irán, en Luxemburgo, en Uruguay y en Ghana.

Referente a los mensajes de buenos deseos y de felicitación dirigidos al CICR, varios de ellos emanaban de Soberanos o de Jefes de Estado, Dirigentes supremos de la Cruz Roja en los diferentes países. Así, la Reina de los Países Bajos, la Reina de Tailandia, la Princesa de Mónaco, han hecho patentes sus sentimientos personales hacia la obra de la Cruz Roja.

En Londres, el Sr. M. Bodmer, Vicepresidente del CICR y el Sr. R. Gallopin, Director Ejecutivo, participaron del 8 al 10 de Mayo en las imponentes manifestaciones organizadas por la Cruz Roja Británica, en presencia de la Reina Isabel y del Duque de Edimburgo.

En Francia, la principal manifestacion del Centenario tuvo lugar bajo la Presidencia efectiva del Jefe de Estado, y el Presidente del CICR había sido personalmente invitado a la misma.

Varias Conferencias han sido pronunciadas por los Delegados del CICR a invitación de Comités locales de la Cruz Roja, asociando de esta manera el Comité Internacional a las manifestaciones, incluso descentralizadas, de los militantes de la Cruz Roja. Citemos las Conferencias

del Sr. Pictet en Lieja, el 15 de Septiembre, de la Srta. Pfirter en Kassel, el 9 de Octubre, y del Sr. Coursier en Pontarlier, el 14 de Octubre.

En Stuttgart, el Sr. Carl-J. Burckhardt, Miembro del CICR y ex Presidente, ha tomado parte el 30 de Noviembre en la manifestación organizada para conmemorar la creación de la primera de todas las Sociedades Nacionales de Socorro a los heridos militares, es decir, la Cruz Roja de Wurtemberg.

La otorgación de la Medalla Florencia Nightingale, ha suscitado, por parte de las recipiendarias y de las Sociedades Nacionales honoradas en su persona, expresiones de fidelidad al CICR y al Movimiento de la Cruz Roja. La Sociedad Nacional de Liberia ha festejado en esta ocasión la primera Medalla otorgada a una africana.

RELACIONES CON LAS INSTITUCIONES INTERNACIONALES

Relaciones del CICR con las Naciones Unidas y con las Organizaciones especializadas de las Naciones Unidas

El CICR ha seguido en relación continua con las Naciones Unidas y con sus Instituciones especializadas, particularmente con el Alto Comisionado para los refugiados y con la Organización Mundial de la Salud (OMS). En lo concerniente a los acontecimientos del Yemen¹ y con el envío por parte de las Naciones Unidas en los comienzos de Julio, de una Misión de observación sobre el propio terreno, el CICR se ha puesto de acuerdo con la Secretaría General de la Organización. Los Representantes de la ONU en el Yemen se han declarado dispuestos a facilitar por todos sus medios la misión humanitaria del CICR. Las diversas facilidades con las que las Naciones Unidas favorecen a los Delegados, especialmente en materia de transportes y de transmisiones por radio, les han sido frecuentemente de gran ayuda.

El CICR ha delegado observadores a la 16 Asamblea Mundial de la Salud, celebrada en Ginebra en el mes de Marzo, en el edificio de la Oficina Europea de las Naciones Unidas. También ha participado en las mismas condiciones en la sesión de ECOSOC en el mes de Julio y en el Comité Ejecutivo del programa del Alto Comisionado en Agosto y Octubre, así como en el Comité Ejecutivo de la OMS en Mayo.

¹ Ver págs. 13 a 24.